

... L'astronomie fait rêver.

Cette rêverie n'est cependant ni celle de l'imaginaire, ni celle de la fantaisie ou des fantasmes. Elle est rêverie de l'inconnu, des frontières nouvelles, de la perception aujourd'hui de ce qui était hors de portée hier.

La solidité des données, la rigueur du raisonnement, le respect absolu des lois de la physique sont les ingrédients indispensables au progrès de notre connaissance. Les obstacles sont vaincus tour à tour, qu'il s'agisse des difficultés observationnelles, des idées a priori, des préjugés ou de la raideur de notre esprit. Cette matérialité des faits, cette réalité du monde qui nous entoure attirent, fascinent, et en même temps font choc.

Evry Schatzman